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ОТВЕТСТВЕННОСТЬ
С пленума Г К КПСС .РУКОВОДИТЕЛЯ

«Марксистско-ленинское образо-
вание коммунистов, — говорил в

Отчетном докладе ЦК КПСС
XXIV съезду партии тов. Л. И.
Брежнев, — дело большое и не

только по своим масштабам, но

прежде всего по своему идейно-
^ политическому значению». Задача
' партийных организаций состоит в

том, чтобы и дальше улучшать

постановку этой работы, чтобы
коммунисты настойчиво овладева-

ли теорией марксизма-ленинизма,

знанием законов общественного
развития.

Требование — систематически

по^Щшать идейный уровень — осо-

бенно предъявляется к руководя-

щим кадрам. И поэтому не слу-

чайно городской комитет партии

подготовил и провел пленум с по-

весткой дня: «О марксистско-ле-

нинском образовании руководя-

щих кадров». С докладами высту-

пили секретарь парткома комби-
ната «Сланцы» Л. Ф. Финогенов
и секретарь партбюро шахты

№ 3 Н. Д. Никитин.
На конкретных примерах и фак-

тах докладчики доложили плену-

^.горкома о проделанной работе
;чо повышению марксистско-ленин-
ского образования коммунистов.

Они подчеркнули положительную

роль стройной системы партийной
учебы, которая обеспечивает по-

следовательность в изучении тео-

рии, истории и политики партии и

позволяет партийным организа-

циям учитывать интересы комму-

нистов.

В партийных организациях на-

коплен определенный опыт поли-

тической работы, в которой актив-

но участвуют многие руководители

среднего звена, постоянно повыша-

ющие свой идейный уровень. У
таких товарищей вошло в правило

составлять ' личные планы воспи-

тательной работы с коллективом.

Руководитель любого коллектива

— организатор и идейный воспита-

тель, несущий Высокую ответствен-

ность не только за государствен-

ный план и организацию произ-

водства, но и за воспитание людей,
их судьбы, быт, идейную и нрав-

ственную зрелость. Эта мысль, вы-

сказанная докладчиками, опреде-

лила направление делового, прин-

ципиального разговора, состояв-

шегося на пленуме. Как докладчи-

ки, так и выступавшие в прениях

откровенно, с партийной прямотой

и заинтересованностью в улучше-

нии качества руководства и воспи-

тания коллективов говорили о, по-

ложительных моментах в работе и о

существенных промахах и упуще-

ниях. Участники пленума исходили

из повышенных требований, предъ-

являемых в настоящее время к

коммунистам и особенно к руково-

дителям.

Секретарь партбюро цементного

завода Ф. В. Иванова, ознакомив-

шись с состоянием учебы комму-

нистов-руководителей на комбина-
те «Сланцы», пришла к выводу,

что в партийной организации ком-

бината есть ряд существенных не-

достатков. Партком и цеховые

парторганизации не практикуют

заслушивание отчетов коммунистов

об их идейном росте. Руководите-
ли цехов, участков, смен редко
заходят в библиотеку за трудами

классиков марксизма-ленинизма.

— Надо спрашивать, — предла-

гает Ф. В. Иванова, — у молодых

коммунистов при приеме их в пар-

тию, какие труды В. И. Ленина
они изучили. Это повысит ответ-

ственность членов КПСС за свой
идейно-политический рост.

Директор регенератного завода

В. А. Крихун в своем выступлении

подчеркнул, что сложность задач,

стоящих перед партийными орга-

низациями в производственных де-

лах и в области воспитания трудя-

щихся, выдвигает на передний
план совершенствование работы с

кадрами. За последнее время, ска-

зал В. А. Крихун, на шахте № 3
улучшился качественный состав

кадров — повысился их идейно-
политический и общеобразователь-
ный уровень, к управлению произ,-

водством пришли специалисты, об-
ладающие организаторскими на-

выками и глубокими знаниями.

Все это, безусловно, положитель-

но сказывается на трудовых до-

стижениях шахтеров. Однако из

бесед с коммунистами напрашива-

ется вывод, что отдельные руково-

дители участков и служб доволь-

ствуются старым багажом, не воз-

вращаются к изучению трудов

В. И. Ленина. Это — нездоровый
симптом. Четыре руководителя-

коммуниста не охвачены никаким

видом учебы. Нет должного конт-
роля за посещаемостью слушате-

лями университета марксизма-

ленинизма.

Повышение идейно-теоретическо-
го уровня кадров, глубокое изуче-

ние ими марксистско-ленинской
теории в основнрм решается в си-

стеме партийной учебы. О серьез-

ной работе, проводимой в этом на-

правлении партийными организа-

циями шдхты имени С. М. Кирова
и лечобъединения, рассказывали

секретари партбюро М. А. Власкин
и Л. Г. Алексеева. Качество заня-

тий, заявили они, значительно по-

высилось. Большой популярностью

пользуются в лечобъединении об-
щественно-политические чтения,

коужки по углубленному изучению

материалов XXIV съезда КПСС.
Коммунисты со всей ответствен-

ностью относятся к политической
учебе, -к повышению своего идей-
ного уровня, выступают активны-

ми пропагандистами политики

партии и воспитателями трудящих-
ся.

Справедливый упрек был сделан

в адрес партийной организации

СУОР-259, где нередко срывались

занятия коммунистов. Здесь же

руководители Шумилов и Алексеев
пьянствуют в рабочее время, не

уделяют должного внимания про-

изводству, не занимаются воспита-

нием людей, не повышают свой
идейный уровень.

Пленум предъявил высокие тре-

бования Л тем руководящим ра-

ботникам, которые проявляют по-

рой невнимание к нуждам и запро-

сам трудящихся, не решают воп-

росов на месте, а стремятся Пере-
ложить личную ответственность на

других.

Высокая коммунистическая идей-
ность, глубокое знание теории и

политики КПСС, принципиаль-

ность, преданность делу партии и

народа, умение вести политиче-

скую, организаторскую и воспита-

тельную работу в массах, показы-
вать личный пример в труде, об-
щественной жизни и в быту — на

этих высоких требованиях партии

к коммунистам было сконцентри-
ровано внимание участников пле-

нума. V

Пленум заслушал также инфор-
мацию второго секретаря горкома

партии А. Н. Петрова о работе
бюро ГК КПСС между пленума-

ми и утвердил перспективный
плав работы горкома КПСС на

1971—1972 годы.

Н. ТИМОФЕЕВ.

Когда Юрий Черванев пришел в ремонтно-механи-

ческий цех сланцеперерабатывающего комбината учени-

ком токаря, то его сразу же направили к опытному ма-

стеру резца В. П. Стрепетову.
Вот здесь-то он и постиг азы мастерства. С тех

пор прошло семь лет. Сейчас коммунист Юрий Черва-
нев— передовой токарь. Без отрыва от производства ус-

пешно закончил индустриальный техникум.

НА СНИМКЕ: коммунист Ю. Черванев у станка.

Фото Ю. Власова.

ИТОГИ РАДУЮТ
В прошлом году ферма Снж-

но третьего отделения совхоза

«Родина» была отстающей.

Здесь систематически не выпол-

нялось плановое з адание по

надою молока. Причин, с по-

собствующих отставан ию, было

немало. Об этом не раз писа-

лось в «Знамени труда». Пер ед

коллективом фермы б ыла по-

ставлена задача: ликвидировать

отставание.

Прошло не так уж много вре-

мени, и дела у животноводов по-

шли бойчее. Каждая доярка, все

пастухи-скотники стали внима-

тельнее присматриваться к обста-

новке, вносили свои конкретные

предложения, способствовали улуч-

шению организации труда. Сейчас

можно подвести первые итоги. Они
радуют.

В соревновании коллективов

ферм совхоза по итогам первого

квартала животноводы Сижно
держат первенство. Им вручено
переходящее Красное знамя сов-

хоза. Сейчас в жизни коллектива

фермы напряженные дни. Насту-
пил пастбищный период — время,

когда можно получать наиболь-
ший удой при наименьших затра-
тах. Успех дела зависит, прежде

всего, от умения и расторопности

пастухов. Такое умение у Стани-
слава Петраускаса и Павла Беряе-
ва есть. Они пасут скот на паст-

бище, на котором в свое время

был произведен подсев многолет-

них трав. В районе пастьбы
нынче оборудован водопой.

— В эти дни получаем около

одной тонны молока в сутки, —«

говорит заведующая фермой Ва-
лентина Николаева.

Это, конечно, не предел, но все

еще сказывается нехватка кормов.

Рост трав нынче отстает по

сравнению с соответствующим пе-

риодом прошлого года. С наступ-

лением теплой погоды трава более
интенсивно пойдет в рост. По-
явится возможность наиболее пол-

но обеспечить животных кормом,

больше получать молока.

Животноводы фермы Сижно в

этом году обещают в расчете на

корову получить по 3.210 килограм-

мов молока. Для того, чтобы вы-

полнить обязательство, необходимо'
в пастбищный ^период надоить от

каждой коровы по 1.510 килоГрал-—

мов молока. Слово у доярок и па-

стухов-скотников твердое. За че-

тыре месяца и 20 дней они полу-

чили прибавку по сравнению с те»

же периодом прошлого года 168
килограммов молока.

В. ПАПУШИН.

СВЕДЕНИЯ

о ходе сева яровых культур на 31 мая 1971 года

Всего посеяно

Наименование яровых культур бобовых

Кормовых ]
всего

совхозов
га

%|вы- % вы- % вы-

полнен. полнен. полнен.

«Сланцевский» 1276 96 380 100 681 90
«Родина» 1095 96 280 100 515 86
«;Аврора» 1026 95 200 100 726 94
«Осьминский» 763 84 338 100 329 68
«Старопольский» 1100 80 467 100 453 63
Всего по району 5260 90 1665 100 2704 81
Было в 1970 г. 5055 92 1783 100 2338 83

НАША ЗАДАЧА
В распоряжении нашей ^нп-

лексной бригады № 2 совхоза

«Сланцевский» поля, занятые од-

нолетними культурами, картофе-
лем, зерновыми. Задача механиза-

торов и полеводов состоит в том,

чтобы с каждого гектара засеянной
площади получить сверхплановый
урожай. Самые напряженные дни

посевной уже позади. Можно под-

вести первые итоги. Все зерновые

и силосные культуры у нас посея-

ны в лучшие агротехнические

сроки. Под однолетними силосны-

ми культурами занято 68 гекта-

ров. Часть этой площади состав-

ляют земли, на которых была про-

изведена мелиорация. В подготов-

ке мелиорированных участков на-

шей бригаде большую помощь

оказали работники конторы совхо-

за. Их руками с этих полей убра-

но огромное количество корневыя

остатков и камня. Кроме того, ра-

ботники конторы, а также пенсио-

неры участвовали в посадке кар-
тофеля.

Сейчас механизаторы веду*

уход за посевами и посадками кар-

тофеля. В самые ближайшие днн

боронование и рыхление карто-
фельных полей будет кончено.

А. СПИРИДОНОВА,

бригадир комплексной брига-
ды № 2 совхоза «Сланцев-

ский».



НАВСТРЕЧУ
ВЫБОРАМ

ОТЧЕТ ПЕРЕД ИЗБИРАТЕЛЯМИ

Л О Дере нашего продвижения-
к кйммутйму роль культуры

в жиз1|и Общества все время воз-

})астаетр В докладе на XXIV
^ьезде [КПСС тов. Л, И. Брежнев
ЙодчерЙрул: «Для перехода к

коммунизму необходимо дйстиг-
|1уть более высокого 'уровня раз-

вития не только экономики, но и

культуры всего общества». И как

Главнуй задачу партия ставит на

^евяту|р пятилетку обеспечить зна-

Нительйый подъем Материального
культурного уровня жизни на-

ода. |
В Сланцсвском районе насчиты-

ается .26 клубов, и.; Домов куль-

туры н 23 библиотеки,, работники
^отЪрык проводят большую работу
}ю коммунистическому воспитанию
|фудя1Ц11.?ся/ й 0 ;: йеррую очередь
молоде|кй,' используя разнообраз-
йые формы, постоянно повышают

кадейно^политичесйий и Культурный
кровен» [Гаселеиня.,
' Особенно напряжеирой была
)абота ^ учреждений культуры го-

юда и'района, в период подготов-

ки к 100-летию со дня рождения

3. И. Ленина и к XXIV съезду

ШСС. ■ Везде были проведены
•Ленинские чтения в Исполнении

Лучших чтецов, тематические ве-

Яера, лекции и доклады. Во всех

риблиотеках были организованы

выставки с подбором спецнальнб'й
Литературы, изготовлены и кфасЬч-
ко оформлены стенды.

\ Коллективы всех культурно-про-

светительных учреждений приня-

ли участие в областной научно-
практической конференции «Ленин
р Смольном» и Всесоюзной конфе-
Ьенции «Заветам Ленина верны».

В честь ленинского юбилея в

нашем районе проведены пере-

кличка' сельских клубов и смотр

художественной самодеятельности,

в которых участвовало более ты-

сячи человек. Лучшие номера уча-

стники художественной самодея-

тельности демонстрировали перед

жителями г. Ленинграда. Жюри
смотра наградило 40 человек на-

шего района дипломами и грамо-

тами. Дипломы первой степени по-

но провести досуг, проявить свои

способности. Так, например, в де-

ревне Загривье работает кружок
баянистов, в Выскатке — кружок
фотолюбителей, в Попковой Горе —

кукольный театр и т. д.

В городских клубах также соз-

даны новые интересные кружки.

Во Дворце культуры СПК
«Сланцы» открыт фотоклуб, впер-

вые созданы и начали работу кру-

При Дворце культуры СПК
«Сланцы» большой известностью

пользуется детский танцевальный
коллектив (руководитель В. А.
Комусиди). В Доме культуры гор-

няков учащиеся с увлечением за-
нимаются в кружке авиамодели-

стов (руководитель А. Е. Филип-
пов).

К услугам юных любителей кни-

ги в городе прекрасная детская

ПОСТОЯННАЯ КОМИССИЯ ПО КУЛЬТУРЕ
лучили хор деревни Монастырек,
танцевальный коллектив и эстрад-

ный оркестр Дворца культуры

СПК «Сланцы»^ солистка Дома
культуры горняков Лариса Адамо-
ва и другие.

Большим событием для соревну-

ющихся городов Сланцы и Кохт-
ла-Ярве явилось проведение дней
Культуры, которые вылились в яр-

кую ■ демонстрацию дружбы и со-
лидарности между русским и эс-

тонским народами. Гости из Кохт-
ла-Ярве дали 40 концертов художе-

ственной самодеятельности в на-

шем городе. Участники художест-

венной самодеятельности города

Сланцы в свою очередь побывали
в г. Кохтла-Ярве и также высту-

пили с концертами.

Одной из характерных черт на-
шей советской действительности
является массовое участие народа

в художественном творчестве.

Только за отчетный период в
сельских и городских клубах и
Домах культуры нашего района
создан целый ряд новых кружков

художественной самодеятельности,

где молодежь может повысить

свои технические знания, интерес-

13 июня состоятся выборы в

Верховный Совет РСФСР и в ме-

стные Советы депутатов трудя-

щихся. В эти д^и проходят встре-

чи кандидатов в депутаты со

своими избирателями, отчеты де-

путатов о проделанной работе, о

выполнении наказов избирателей.

Большую работу со времени

прошлых выборов проделали мно-

гие постоянные комиссии' Слан-
цевского городского Совета, в ко-

торых работают большинство депу-

татов. Сегодня мы начинаем пуб-
ликовать их отчеты перед избира-
телями. Первое слово имеет по-

стоянная комиссия по культуре.

жок технического творчества, шах-

матный кружок. Кружок любите-
лей природы и другие.

Большое внимание у нас уделя-

ется детям. При каждом городском
клубе и Доме культуры организо-

ван детский сектор художествен-

ной самодеятельности. Дети выез-

жают с концертами в другие насе-

ленные пункты, принимают участие

в смотрах художественной само-

деятельности.

Хорошо поставлена работа с

детьми в сельском клубе деревни

Загривье. Здесь организован дет-

ский кинотеатр «Космос» из числа

учащихся, в Выскатке создан дет-

ский клуб «Звездочка».

библиотека. В районе также име-

ется много хорошо оборудованкых
библиотек. Лучшими из них счи-

таются библиотеки в Попковой
Горе, Загривье, Старополье и За-
ручье.

Для тех, кто любит музыку, в го-

роде есть детская музыкальная

школа на 250 учащихся.

В целях дальнейшего улучшения

работы учреждений культуры го-

рода и района Сланцевский испол-

ком городского Совета депутатов

трудящихся и постоянная комис-

сия по культуре неоднократно за-

слушивали на своих заседаниях

отчеты их руководителей, дирек-

торов предприятий и совхозов о

ходе выполнения мероприятий, на-

правленных на повышение куль-

турного уровня трудящихся наше-

го района.

Постоянная комиссия совместно

с отделом культуры исполкома

подготовила к рассмотрению на

сессии вопросы «О ходе выполне-

ния плана практических мероприя-

тий по достойной встрече 100-летия
со дня рождения В. И. Ленина» и

«Об улучшении обслуживания и

организации культурного отдыха

трудящихся города и района».

В настоящее время работники
культуры проводят большую куль-

турно-просветительную работу в

городе и районе. Однако в дея-

тельности учреждений культуры
имеется целый ряд трудностей. До
сих пор не решен вопрос о их ком-

плектовании квалифицированными
кадрами, :средй ; которых наблю-
дается большая текучесть.

Некоторые руководители пред-

приятии и совхозов не выполняют

решения сессии и исполкома, на-

правленные на улучшение культ-

просветработы. Особую тревогу

вызывает то, что не выполняются

мероприятия по капитальному ре-

монту и строительству новых

сельских клубов. Все еще недоста-

точно выделяется денежных

средств на приобретение оборудо-
вания и музыкальных инструмен-
тов.

Устранение этих трудностей , по-

может работникам культуры с

честью выполнить решения XXIV
съезда о новом значительном по-

вышении культурного уровня тру-

дящихся.

Н. ДОРОХОВА,
председатель постоянной ко-

миссии по культуре городского

Совета депутатов трудящих-

ся.

В исполкоме

городского Совета

Отчитываются
председатели

| сельисполкомов
я
^ Исполком городского Совета

( депутатов трудящихся' обсудил

Миральда Александровна Соколова работает оператором счет-

ного контроля на машиносчетной станции сланцеперерабатываю-

щего комбината. Она контролирует правильность нанесения проби-

вок с основного документа на перфокарту. За добросовестный труд

ей присвоено звание ударника коммунистического труда.

НА СНИМКЕ: М. А. Соколова.
Фото Ю. Власова.

ХОЧЕТСЯ СКАЗАТЬ ИМ СПАСИБО
В 11-м квартале есть поч-

^ вопрос о ходе подготовки к вы- ^ товое отделение. В нем ра-

борам в Верховный Совет ^ ботают очень внимательные,

| РСФСР и местные Советы де- ^ отзывчивые люди. Они ВО-

^ путатов трудящихся в Старо- 4 время напомнят, если кон-

^ польском и Черновском сель- > чается подписка на   "

| ских Советах. Информации еде- $ журналы, дадут Ш

газеты и

_    — ^ /IV ^ 1Л у I ПОЛНЫЙ И

8. лали председатели исполкомов ^ ясный ответ на интересую-

^ этих сельсоветов А. С. Гаврило- ^ щие вопросы. Пенсию до-

^ ва и П. А. Хитрецова.

^ Исполнительные комитеты ^ —
^ Старопольского и Черновского !
< сельских Советов при участки р

2 актива успешно выполняют пла- ^

ставляют прямо на дом.

Это начальник отделения

Л. И. Васильева, ее помощ-

ник И. Л. Базанова, теле-

графистка В. Е. Бобкина.
Хочется сказать им спасибо.

Е. Т. и В. М. БАРАНОВЫ,

А. П. СУББОТИНА — пенсио-

неры.

РА ЗЕТ А ДЛЯ ВАС
общественно-поли-
Центрального Ко-

«Социалистическая

венные деятели и виднеишие уче-

ные, руководители ведомств, про-

изводственных объединений и про-

мышленных предприятий, предста-

вители научно-технической интел-

лигенции, новаторы производства

^ ны мероприятий, которые п^ 8
8 водятся в гтпдгпм оЪйгветствии > Ежедневная

Гв^" е." Иг МИ 0 „ВЛб °Р ах в тическая газета Центрального Ко-
4 Р*° В " Ь1И Совет РСФСР и ме- || М итета КПСС «Социалистическая

2 Советы Депутатов трудя- { индустрия» — одна из самых мо-

р э лодых в стране. Ей нет еще и двух

^ Отмечен и ряд недостатков в ^ лет - Тем не менее новая газета .

ходе подготовки к выборам. На ^ приобрела сотни тысяч своих по- и партийные работники. 
«Социалистическая индустрия»

широкий круг —хороший помощник в работе,
инженеров, интересный собеседник в часы до-

руководи- суга.
ллигенцию Под рубриками «Слово к чита-

хозяйст- телю», «Слово предоставляется»

освещает публикуются выступления читате-

й пускаются срывы дежурств й важнейшие проблемы развития лей и журналистов по наиболее
^ агитаторов и членов^ избира- ^ научно-технического прогресса и актуальным проблемам производ-

^ ветской избирательной системы. ^

г Исполком городского Совета $ О ЛЮДЯХ хороших
депутатов трудящихся принял ^

ф решение, направленное на уст- ^
0 ранение отмеченных недостат-

1р ков и проведение выборов на ^
ЗЕМНОЙ

г высоком политическом и орга- 2 Г"| 1_/ П 11
^ низационном уровне. ^ ' * ' • ' ■

Я приехала в Сланцы в октябре
прошлого года. Поступила рабо-
чей в магазин № 50. В коллективе

приняли меня хорошо, окружили

заботой, вниманием. А они мне

были очень дороги. Человек я уже

немолодой, к тому же и здоровье

неважное — давали знать о себе
раны, полученные во время Вели-

ях в нашей стране и зарубежных
странах.

Публикуются рассказы об опыте

партийных организаций, коллекти-

вов предприятий, производствен-

ных и научно-производственных

объединений, научных учреждений,
дискуссионные статьи' по актуаль-

ным вопросам повышения эффек-
тивности общественного производ-

ства.

Еженедельно газета ведет боль-
шой разговор с рационализаторами

и изобретателями. Освещается их

опыт, проблемы технического твор-

чества, публикуются дискуссион-

ные материалы, консультации.

«Для вас, автблюбителй», «Но-
вые товары», «Окно в природу»,

«Сад и огород», «В часы досуга»

кой Отечественной войны. Из-за
этого все же пришлось уйтй с ра-

боты. Было очень жаль расста- .

ваться с хорошими людьми Л. М.
Галичкиной, Н. К. Лупандиной, :

А. В. Подгорной, 3. Н. Моисеевой,
Ф. П. Ашерчук, Валей Зайцевой и

другими.

Я часто вспоминаю свою тре-

— таковы рубрики четвертой
страницы газеты. Здесь же под

рубрикой «Воскресный спутник чи-

тателя» публикуются популярные

рассказы о новейших научных от-

крытиях и исследованиях, людях

интересной судьбы, фельетоны,
корреспонденции на моральные

темы, судебная хроника, происше-

ствия, статьи и сообщения по-

стоянных спортивных обозревате-
лей газеты — ведущих советских

спортсменов и тренеров А. Фирсо-
ва, Б. Майорова, Б. Спасского.

Выписывайте и покупайте газету

«Социалистическая индустрия»!

Подписка на второе полугодие

принимается всеми отделениями

связи и общественными распрост-

ранителями по месту работы без

ограничений.
(ЛенТАСС)

вожную молодость, дороги войны.
Трудное это было время, но оно

не сломило н,ас, потому что мы ве-

рили' в победу, знали, что наше

дело правое.

Земной поклон вам, люди, за

внимание, заботу к бывшим фрон-
Е. БУЛКИ НА.

Ул. Сиженская, дом № 16.
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В прошлую субботу зри-

тельный зал Дворца культу-

ры комбината «Сланцы» за:г

полнили учащиеся восьми-

летней школы № 4. Состо-
ялся традиционный празд-

ник «За "честь школы». В
этот торжественный день

были подведены итоги за

прошедший учебный год.

Итоги раДуют. В школе по-

стоянно ведется борьба за

высокую успеваемость, хо-

рошо поставлена пионерская

С т ь ш
. работа. Не случайно пионер-

ской дружине школы вруче-

но переходящее Красное
знамя ,:райойной пионерской
организации.

На празднике было много

волнующих моментов. Ди-
ректор школы Аркадий Мат-
веевич Сташевский вручил

10 лучшим учащимся комсо-

мольские билеты. Их полу-

чили Сергей Нарушевич, Та-
мара Прокофьева, Галина
Костыгова, Ирина Иванова,

КОЛ ы
Наталия Андреева и дру-

гие.

Аркадий Матвеевич поже-

лал всем принятым в ком-

сомол новых больших ус-

пехов в учебе и спорте,

комсомольского огонька.

Затем были названы име-

на учащихся, пионерскйе
отряды, занесенные в свое

время в школьную Книгу
почета.

А. М. Сташевский побла-
годарил учащихся за посто-

яиную большую "ДЙМощЬ
старшим товарищам. Мно-
гие активно участвовали в

работе на пришкольном

участке, в подготовке к экс-

плуатации нового спортив-

ного зала, в сборе макула-

туры и металлолома!'. Ар-
кадий Матвеевич выразил

уверенность в том, что и в

дни летних каникул ребята
совершат много полезных

дел. Тем, кто будет отды-

хать в деревнях нашего рай-
она, посоветовал обязатель-
но поработать на полях.

В. ИВАНОВА.

ИНАЧЕ НЕЛЬЗЯ
ЛЕТНИЕ ПОХОДЫ

Недавно состоялось заседание штаба по Всероссий-
скому походу «Мое Отечество — СССР». Штаб руково-

дит летними походами. Каждый отряд получил зада-

ние, которое в походе он должен выполнить и предста-

вить на слете, красных следопытов в сентябре.

Наша дружина выбрала три направления: «Листая
страницы истории», «К тайнам природы», «Союз неру-

шимый республик свободных». Темы походов направлены

на изучение истории города, союзных республик.
Штаб похода. Школа № 9.

В день рождения Влади-
мира Ильча Ленина нас

приняли в пионеры. После
этого мы стали еще лучше

учиться, все как-то под-

тянулись. За учебу и хо-

рошую работу в классе и

школе нам вручили перехо-

дящий вымпел.

Интересно у нас проходи-

ло время. Между третьими

«А» и «Б» классами провели

спортивные соревнования. И
здесь победа досталась нам.

Правда, девочкам не уда-

лось выиграть в беге с ша-

ром, но выручили мальчики.

Нашей команде вручили ме-

дали.

Удачно прошел отрядный
сбор «Все успею, все сумею

сделать». На сборе играли

в «Состав поезда», «Поймай
замыкающего», «Бег с лож-

кой и картошкой». Потом вы.

ступили артисты. Саша Яков-
лев, и Игорь Финогенов сыг-

рали сценку «Дедушкин сун-

дучок», где говорится о веж-

ливости. Девочки пели ча-

стушки про жизнь в нашем

классе. Балалайки помогла

сделать Валя Прохорова из

8 «А» класса.

Хорошее, веселое пионер-

ское время.

Ребята из 3 «В» класса

школы № 12.

ступлением и красную ша-

почку, и корзиночку. Вот
где мы наволновались.

Григорьева Таня;
— Игра «Зарница». Ко-

мандиром у нас была Крюч-

кова Марина. Играли мы

зимой. Жгли костер. Пек-
ли картофель. Пришли до-

мой все грязные и неузна-

ваемые. Попало от родите-

лей, но ничего.

Андреев Гена;
— Я очень люблю вы-

ступления нашего кукольно-

го театра «Первый ученик»,

«Подарок», «Мурзилкины
приключения» и др.

Павлова Вера;
— Я помню родительские

собрания в конце года, на-

ши концерты. Как мы вол-

нуемся перед ними, но по-

том все бывает отлично.

Страузе Николай;
— Наши соревнования,

турниры, конкурсы по ма-

тематике и русскому языку.

На этих соревнованиях да-

же шороха не слышно. Ра-
боты проверяются. Вера
Александровна объявляет и

награждает победителей.
Как приятно быть им.

Воронов Саша:
— Конкурсы на лучшее

чтение стихов о Родине, Со-
ветской Армии, о зиме, вес-

не, осени.

Беседу записала

В. А. ШОВИКОВА.

В. ШУМИЛИН

ПОСЛЕДНИЙ
звонок

ВАЛЬС

ВЫПУСКНИКОВ школ

Словно в роще весенней
Говорливый поток,

Зазвенел наш последний,
Наш прощальный звонок.

Голос нашего детства

Звонкой песней плывет

И зовет оглядеться,

И в дорогу зовет.

С комсомольским задором

Мы пройдем сквозь года.

По бескрайним просторам

Повезут поезда.

Вспыхнет звездная

полночь,

Но и в дальнем краю

Ты звонок этот вспомни.

Вспомни школу свою.

Здесь мужали годами,

На экзамены шли...

И всегда вместе с нами

Наши парты росли.

10 (8) лет за плечами,

Шумный школьный
порог.

И поет на прощанье

Наш последний звонок...

Редактоо
Н. Т. ГАВРИЛЕНКО.

ОКТЯБРЯТА ВСПОМИНАЮТ...
Вот он и наступил, наш последний октябрятский

день. Завтра нас примут в пионеры. Нас — это ок-

тябрят 3 «Б» класса школы М 12. Это будет завтра.

А сегодня мы собрались в своем классе. Вспомнить
есть о чем. Мы 3 года проучились вместе. Было
много интересного.

Марков Сергей;
— Мне больше всего за-

помнился праздник «Прово-
ды «Букваря». В этот день

мы провожали первую кни-

гу — «Букварь». Мне не

хотелось, чтобы он ушел.

Нам подарили книги. Я по-

лучил книгу «Алый». Книжка
очень интересная. Алый —

это собака. Она поймала
бандита, а сама погибла.

Васильев Андрей;
— Наш класс проводил

КВН по сказкам с 3 «Б»
классом из 3-й Школы. Там
было очень много заданий,
игр, пьес. Одна из них на-

зывалась «Анюта». Это бы-
ла очень смешная сценка.

Правда, мы в этом КВН
проиграли, но ведь победи-
ла дружба.

Калмыков Игорь:
— Мы ходили на базу

Нарвского охотничьего хо-

зяйства. Там есть чучела

различных птиц и животных,

которые водятся в наших ле-

сах. Мне очень понравился

медвежонок. Красивый, ма-

ленький. Его так и хоте-

лось потрогать. Жаль, что

стекло мешало.

Витько Юрий:
— Я навсегда запомнил

день приема в октябрята.
Пятиклассники прикололи

нам звездочки. Было очень

торжественно, празднично.

Сизова Нина;
— Как было весело в Но-

вый год. Дети в новогодних

костюмах. Мы внимательно

смотрели и ' слушали кон-

церт старшеклассников. По-
том был парад костюмов. У
меня был костюм Снегуроч-
ки. Я получила первый приз!

Андреев Валерий;
— А какой концерт мы

приготовили мамам! Как
интересно играли «Красную
Шапочку». С танцами, пес-

нями. Самое страшное было,
когда наша Красная Ша-
почка (Зина Гусельникова)
оставила дома перед вы-
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Вам понадобилось пере-

дать срочное сообщение
родным за сотни километ-

ров. Вы идете в ближайшее
отделение связи, посылаете

телеграмму или заказывае-

те телефонный разговор.

Для того, чтобы ваше

сообщение дошло быстро,
должны исправно действо-
вать все узлы и участки

технической связи, а те, кто

их обслуживает, — хорошо

знать свое дело и честно

его выполнять.

Заканчивается учебный
год. Многие юноши и де-

вушки выбирают трудовой
путь, будущую профессию.
Кем быть? Куда пойти
учиться, чтобы приобрести
такую специальность, кото-

рая была бы по душе на всю

жизнь? Я, как связист, могу

посоветовать одно: идите в

связисты.

В нашем районе за пос-

ледние годы значительно

выросли сооружения и сред-

С В Я 3
ства междугородной, городг

ской и сельской телефонно-
телеграфной связи, радио-

фикации, телевидения. По
Директивам XXIV съезда

КПСС развитие электросвя-

зи в 9-й пятилетке резко

возрастет. Так, сеть сель-

ской телефонной связи уве-

личится вдвое, а сеть го-

родской телефонной связи

— более чем в 2 раза. Будет
введен в строй сложный
комплекс узла связи с но-

вым современным оборудо-
ванием, аппаратурой уплот-

нения, координатными АТС,
междугородной автоматиче-

ской связью, трехпрограм-

мным радиовещанием, для

обслуживания которых уже

сейчас требуются специа-

листы с высшим и сред-

ним техническим образова-

нием.

Работа по эксплуатации

сооружений электросвязи

сложная, требующая обшир-
ных знаний и опыта, но в

то же время она очень ин-

тересная.

На обслуживании телег-

рафной связи и АТС у нас

заняты только женщины,

окончившие техникумы,

Ф30 и ремесленные учили-

ща. Это Р. Н. Райкова, М. Т.
Федорова, Т. П. Баранова,
М. А. Орлова, П. Н. Савелье-
ва, А. А. Тимофеева, имею-

щие стал: работы по 20 лет

и более, а также и молодые

выпускники техникумов и

Приозерского ГПТУ связи

Т. Ф. Семенова, В. М. Ива-
нова, Ф. П. Угодникова,
К. Р. Эсс, Г. Комарова. За-
кончив практику, выпуск-

ники ГПТУ связи Приозер-
сйа Н. В. Пронина, В. А.
Белявцева, В. В. Иванова
в июне также вольются

в , наш коллектив. Сей-

С т ы
час еще 9 сланцевчан учат-

ся в ГПТУ связи г. Прио-
зерска.

Ленинградские институт

и техникум связи, ГПТУ
связи г. Приозерска будут
в 1971 году производить но-

вый набор учащихся. В
ГПТУ связи вы получите

специальности монтера АТС,
монтера по ремонту теле-

графного оборудования, ли-

нейного монтера связи, ка-

бельщика-спайщика. Одно-
временно закончите среднее

образование.
Направление в училище

можно получить в комиссии

по трудоустройству при

горисполкоме, а консуль-

тацию и ознакомление с

профессией — в Сланцевс-
ком цехе связи (пер. Поч-
товый, дом 2/8).

М. САВИЧЕВ,
начальник Сланцевского

цеха связи.

ПОДВИГ ПИОНЕРКИ
Ярким, солнечным выдал-

ся выходной день. Он был,
пожалуй, самым жарким

с начала весны. Тысячи
взрослых и детей пришли

на живописные берега Ку-
шелии отдохнуть, загореть.

Особенно радовались ребя-
та. Ведь тольио вчера стоя-

ли на школьной линейке,
слушали наставления учите-

лей, а сегодня — начало

бьльших каникул, впереди

много новых впечатлений,
впереди — лето.

Это счастливое время Ли-
да Майорова собиралась
провести в деревне. Нако-
пав георгинов для бабушки-
ного палисадника, назавтра

собиралась в дорогу. А по-

ка резвилась, наслаждалась

жизнью. Ничто не предве-

щало беды. Но она случи-

лась.

Лида вдруг заметила, как

беспомощно барахтается в

реке совершенно неумею-

щая плавать ее знакомая

Рая. «Тонет» — промельк-

нула в мыслях девочки.

Размышлений не было. И
Лида, тоиеньиая, хрупкая,

бросилась на помощь.

Борьба за жизнь продол-

шелась несколько мгнове-

ний. Все свои маленькие

силы собрала девочка и

вытолкнула утопающую на

мелкое место. Для своего

спасения не хватило энер-

гии. Предательская яма на

дне реки затянула обесси-
ленную Лиду.

Геройски ушла из жизни

двенадцатилетняя школьни-

ца. Она повторила подвиг

своего сверстника бакин-
ского мальчика Тофика Гу-
сейнова, который также по-

гиб, спасая товарищей в

штормовом море.

Среди одноилассников в

школе № 12 Лида не выде-

лялась. Наоборот была
скромной, тихой, обыино-
венной. Но эти черты не

мешали ей постоянно рабо-
тать над собой, закалять

силу воли. Неоднократные

болезни истощили ее орга-

низм (чем только она не бо-
лела). По этой причине про-

пущено много учебных
дней. Но Лида не поддава-

лась, всегда хотела быть
сильной. Большие способ-
ности и мужество помогали

ей в учебе. Пять классов за-

кончила без единой «трой-
ки».

В классе Лиду уважали.

Она умела дружить. Любила
читать стихи, а дома часа-

ми рисовала.

С многочисленных фото-

графий смотрит миленькое,

озорное, жизнерадостное ли-

цо. Такой останется она и

в памяти друзей. Ведь пио-

нерка Лида Манерова очень

любила жизнь, людей.
О. СВЕТЛОВА.
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С А N1 Ы Е ПЕРВЫЕ
На прощальном «Огоньке» мы расста-

лись с нашими любимыми учительницами

Людмилой Алексеевной Игнатьевой и Ниной
Григорьевной Хованских. Это очень груст-

но, ведь мы к ним так привыкли. Они нас

многому научили: складывать буквы, чи-

тать, писать, во всем помогали наши са-

мые первые учительницы, были настоящи-

ми друзьями.

Желаем им больших успехов и крепко-

го здоровья. И обещаем, что будем им по-

могать в учебе и воспитании первоклассни-

ков.

Оля КАРТАШОВА — ученица

3 «Б» класса,

Нра ПЕТРОВА и Наташа БЛИНОВА
— ученицы 3 «А» класса.

ПИОНЕРСКИЙ
ПГ1/ТППМЙ

ХОРОШАЯ ВОЖАТАЯ

Каждый вторник в нашей
школе — день политинфор-
мации. К нему всегда тща-

тельно готовятся члены

«Пионерского лектория». Но
всем очень запомнилась лек-

ция на тему: «Пионерская
летопись», проведенная сов-

сем недавно.

Готовясь выступить перед

ребятами, мы часто соби-
рались и обсуждали текст.

Потом членам лектория вы-

давали своеобразные путев-

ки. На них учителя писали

отзывы.

После двух политинфор-
маций мы провели анкету

о пионерской организации.

В ней было 10 вопросов.

Ребята очень хорошо отве-

тили, потому что слушали

беседы. Хорошо справились

с обязанностями политин-

форматоров в классах уче-

ники Алевтина Федорова л

Александр Кубынин, Ирина
Анисимова, Алексей Яков-
лев, Марина Игошева, Леня
Кулинич и др.

Маргарита УСТИНОВА,
командир лектория

«Пионерия»,
ученица 7 «В» класса.

В этом году у нас была
вожатая Люда Привко. Она
организовала у нас кружок
рисования, проводила викто-

рины по математике и рус-

скому языку. Был вечер
загадок, на котором требо-
валось проявить много сме-

В течение учебного года
много раз подъезжала ма-

шина к зданию школы, что-

бы увезти собранную нами

бумагу. Мы ее собирали в

магазинах, в ларьках, часто

давали нам бумагу соседи.

Вместе с другими класса-

ми у нас собрано более 6
тонн макулатуры. Сколько
тетрадей сделают из нее!
Самые активные сборщики
макулатуры наших классов

Юра Папушин, Наташа
Александрова, Ира Андрее-
ва, Ира Агапова, Люба Сы-
соева, Таня Снеткова, Ира

калки. Вожатая нам очень
понравилась. Но жалко, что
она уходит из школы. Ведь

' ,п
она ученица 10-го класса.

Желаем Люде сдать экзаме-

ны на «отлично».

Ученики 3 «Б» класса.

Мулева, Надя Орлова, Валя
Яруничева и другие.

Наташа БЛИНОВА,
Лена ХРАМЦОВА —

учащиеся 3-х классов.

„Ж ИВЫ Е"
Шагая маршрутом «В

страну знаний» Всесоюзного
марша «Всегда готов!», в

нашей дружине система-

тически проводились «жи-
вые» газеты. Нерадивых
учащихся, лентяев, хвасту-
нов, драчунов, грубиянов вы-

ИНТЕРЕСНАЯ
РАБОТА

Пионерская работа при-

влекала меня давно. Вожа-
той я начала работать с 6-го
класса. Сейчас уже десяти-
классница, но по-прежнему

меня тянет к малышам. Я
люблю своих маленьких

друзей, и поэтому быть с

ними мне доставляет боль-
шое удовольствие.

Стараясь сделать шире

кругозор моих подшефных,
провела много викторин и

шарад. С радостью воспри-

нимали ребята «Вечера ве-

селых соревнований», где

необходимо было проявить

ловкость, подвижность, ост-

роумие. Они очень трудо-

любивы, мои ребята. С удо-

вольствием посещали круж-

ки «Умелые руки», рисова-

ния, которые вели ученики

из 10-го класса.

Будущим вожатым я так-

же желаю успехов. Сове-
тую обращаться с ребятами
так, чтобы они чувствовали

себя равными с тобой.
Людмила ПРИВКО,

вожатая 3 «Б» класса.

ГАЗЕТЫ
ставляли перед строем.
Стыдно им было. Один из
пионеров, стоявших перед
строем, сказал: «Хорошо
смеяться, когда не над то-
бой смеются».

Ира ПЕТРОВА,
ученица 3 «А» класса.

сделали много опытов, еже-
дневно работаем в уголке.

Лена КУЛИНИЧ, Ма-
рина КОЗЛОВА, Ната-

ша СНИЦАРЕВА,
ученицы 5 «А» класса.

БОТАНИЧЕСКИЙ УГОЛОК
У нас имеется хороший нообразные цветы. Напри-

ботанический уголок, в кото- мер, кактусы есть почти всех
ром аквариум со множест- видов. Мы ведем наблюде-
всм рыбок и растений, раз- ния за ростом растений.

СБОР БУ7ЧАГИ

ПИТОМЦЫ школыНАМ очень повезло. Не
в каждой школе можно

на1йти живой уголок. А на-

шему уже третий год. На-
чалось все с того. Людмиле
Павловне Сергей Свирепое
подарил морских свинок.

Они всем очень понрави-

лись, каждый хотел погла-

дить их, угостить чем-ни-

будь. Учительница не хоте-

ла огорчать ребят и остави-

ла их в школе. Через неко-

торое время Наташа Ивано-
ва принесла белку. Так и

создался наш юннатский
кружок.

Желающих вступить в не-

го было очень много. Сейчас
в нем сорок человек. Особен-
но заинтересованы этой ра-

ботой Надя Герасимова,

Рая Богданова, Люда Ру-
женцова, Наташа Реут-
ская.

Для животных отведено

помещение. Теперь там
множество клеток, в кото-
рых живут кролики, белка,
морские свинки, хомяки,

ежи, черепахи, есть кошка

и собака. Руководит круж-

ком Л. П. Житникова. Она
очень многому нас научила:

как обращаться с живот-

ными, ухаживать за ними,
как составить рацион, тре-

бует от нас постоянного по-

рядка и чистоты в клетках.

Мы изучаем литературу
по технике дрессировка

животных. Сейчас, напри-
мер, установили, что у на
шйх любимцев-кроликов, на

разведение которых будем
делать упор, условные реф-
лексы не вырабатываются,
но зато они знают свой дом.
Когда выпустишь на улицу,

обязательно вернутся. Они
очень дружные и ласковые.

Белочка вначале была
маленькая и злая. Кормили
ее с соски. Теперь Рыжик
совсем ручной. А когда ему
приносишь семечки, насы-
тившись, он' их прячет в ва-

ту.
Пес Фантик дружит с

кошкой, никогда ее не оби-

жает. Он караулит жилище
животных и чужих не под-
пускает к нему. Умеет да-
вать лапу, голос.

Три морские свинки — это

уже третье поколение. Пер-

выми были Март и Марта.
Ежи Яша и Маша очень

умные. Яша умеет считать.

На доске нарисуешь палоч-

ки, и он столько раз фырк-
нет, сколько палочек.

В нашу обязанность вхо-

дит полный уход за живот-

ными, и на лето составлен

график дежурства между

юннатами.

Таня МЕРКУЛОВА,
староста кружка

школы № 2.

Щ
ИМЕНЕМ |

героини!
Отряд 6 «Б» класса \

школы № 9 носит леген- !
дарное имя юной пионер- |
ки Нади Богдановой. И (

1 неспроста. Ребята завое-

| вали это звание учебой и )
[ поисковой работой.

I — Прочитав всем (
I классом книгу Геннадия

Буравкина «Три страни-
цы из легенды», мы уз-

нали о юной героине из |
Белоруссии, — рассказы-

вают ребята. — Нас по-

разили огромная сила

воли, отвага, стойкость
Нади, которая трижды

была на краю смерти —

в лапах у гитлеровцев,

дважды считалась похо-

роненной и все-таки оста-

лась живой.

Начались поиски. По-
том из Витебского горко- Е
ма комсомола пришло В
извещение, что Надежда в
Александровна живет К
там. И вот первая ра- Я
дость — пришло от нее 8
очень теплое, волнующее В
письмо. В нем она пи- Е
шет: «Я воспитанница В
детского дома, который Я
я очень любила. Люби- В
ла своих учителей, музы-
ку, пение, танцы, хоро-

шо училась, увлекалась

всеми видами спорта. Но
война отняла у меня

детство. В 11 лет я доб-
ровольно стала развед-

чицей-диверсанткой».

Хороший и большой
материал собрали учени-

ки о героине. В оформ-
ленном альбоме хранят-

1 ся 'письма и ценные до-

I кументы о героической
I жизни Надежды Алек-
| сандровны. Многое \рас-
| сказывают фотографии.
I На одной из них мрачное
| свидетельство фашист-
| ского зверства. На спине
| Нади была вырезана

| большая звезда.

I Вторая фотография —

| памятник на могиле, где

считалась похороненной
| Надя. На нем выгравиро-

1 ваны слова: «Надежде
1 Богдановой, зверски уби-
1 той немцами в феврале
| 1942 года...». На третьей
| — командир разведки
I тов. Слесаренко, которо-

1 го в одном из боев спас-
1 ла отважная девочка.

[ Здесь же семейная фото-
1 графия Богдановой и пи-
| сателя С. Буравкина, с
1 которым также переписы-

I ваются ребята.

Я О
НА ПИОНЕРСКОМ ПАРАДЕ

День рождения Всесоюзной пионерской
организации имени В. И. Ленина. В единый
строй вливаются все новые колонны. Юность
Сланцев в этот день продемонстрировала

выправку, верность пионерским ритуалам,

отрапортовала о своих делах, посвященных

XXIV съезду КПСС.

НА СНИМКАХ: (вверху) под пионер-

ский салют на площадь вступили знаме-

носцы; (внизу) 100 лучших пионеров дру-

жины имени Л. Голикова, совершив почет-

ный круг около памятника Ильичу, займут
свое место в строю.

Фото Ю. Власова.

НАШЕГО ПОЛКУ ПРИБЫЛО
По традиции выпускники

десятого «Б» класса в тор-

жественной обстановке пе-

редали дела по ведению

поисковой темы «Первый
пионервожатый Петр Звон-
ков». Ее приняли ребя-
та из 4 «Б» класса, которых

посвятили в красные сле-

допыты.

В пионерской парадной

форме они внимательно

слушали, когда начальник
отряда зачитывала устав
отряда «Поиск». Потом де-
сятиклассники рассказали
о том, как начали и прово-
дили эту работу, какие соб-
раны документы. Своим
младшим товарищам они

дали наказ хранить память
о Петре Звонкове, замеча-

тельном человеке, военном
корреспонденте и знакомить
с ним вновь поступающих

в школу.

Ребята, теперь ставшие
красными следопытами, за-

верили, что готовы продол-
жить поиск и дополнить

летопись отряда новыми

результатами.

Штаб отряда «Поиск»
школы № 3.


